



Dr. Manuel Zeledón Pérez

**ANIVERSARIO DE LA
ACADEMIA DE MEDICINA
DE COSTA RICA
Y UNA CONFERENCIA
DE GRAN VALOR PROMISORIO**

Según consta en la GACETA MEDICA fechada en enero de 1905, primera revista médica en el medio costarricense - LA ACADEMIA DE MEDICINA DE CIENCIAS NATURALES DE COSTA RICA, fue fundada el 26 de junio de 1899; este importante logro se obtuvo gracias a las gestiones positivas del Dr. Rafael Angel Calderón Muñoz. Firmaron el histórico documento los Doctores Juan Arrea y Cosp, Rafael Angel Calderón Muñoz, A. Giustiniani, Gerardo Jiménez, Elías Rojas, Francisco J. Rucavado, José María Soto Alfaro, César Borja y Federico Zumbado; esta academia celebró nueve sesiones, siendo la última el primero de setiembre de 1899.

Para el año de 1985, siendo presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos el Dr. Guillermo Rodríguez Aguilar se hicieron dos importantes intentos para volver a establecer "LA ACADEMIA DE MEDICINA", fenecida 86 años antes. No fue sino hasta el año de 1994 que el Dr. Rolando Cruz Gutiérrez - Con su tesón característico por su profesión - y un distinguido grupo de colegas, revivió la antigua Academia de Medicina y Cirugía, enterrada casi un siglo antes. El mismo progenitor de su reaparición, Dr. Cruz Gutiérrez, es el actual presidente de la Academia.

En julio de 1995, se cumplió el primer año de labores de la Academia, ocasión conmemorativa en que la Institución trajo al país, en calidad de invitado especial y conferencista por sus atributos, al Doctor Oswaldo Velázquez, quien ha sido en el pasado Presidente de la Academia de Medicina y Cirugía de Panamá y en la actualidad es Académico Emérito; a esta personalidad se le confirió el alto honor de dictar la conferencia magistral del evento que tuvo lugar en la Escuela de Medicina de la Universidad de Costa Rica, con la asistencia del señor Rector de la misma, Dr. Garita e importantes personalidades médicas, el 27 de julio de 1995.

La global disertación del Dr. Velázquez, sobre un tema universal, versó sobre el futuro de las academias en el siglo XXI. Crítica construcción sobre la práctica actual de la medicina, la que se divide en su entorno hacia los sentires y mantos ecológicos de las comunidades, visión en un radio tan amplio, con matices profundos de la historia de los grandes sabios del pasado, enfatizando en el deterioro de la práctica galénica, del ser que sufre y se llena de miseria espiritual. Enfatizó el Dr. Velázquez, los cambios dramáticos de las conquistas modernas, la portadora de mejoras de calidad de vida y que a su vez, nos autodestruye. Vaticinó que la actitud moderna de la medicina hacia las culturas y su metamorfosis, tendrá que sufrir cambios drásticos, al parecer cotidianamente ante numerosos retos como el hundimiento de toda clase de valores, desgracias humanas, nuevas y asesinas enfermedades.

En síntesis, el Dr. Velázquez, con su elocuente enfoque de sabio visionario, es partidario de que las Academias tendrán su noble misión, transformar el médico de nuestros tiempos para poder afrontar los cambios dramáticos del siglo que se consume y los que nos esperan, un médico menos enfrascado en las super-especialidades, más compenetrado por el ambiente y la transformación de los pueblos, vigilante de los cambios abruptos que a diario se generan, adaptado a las circunstancias de lo imprevisto pero que fácilmente se dislumbra por los aconteceres y sus cambios precipitados.

REVISTA MEDICA DE COSTA RICA Y CENTROAMERICA, saluda y congratula a la ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE COSTA RICA, al mismo tiempo que le augura un emocionante y perdurable despertar.

Nos cabe el honor de publicar la conferencia magistral del Dr. Oswaldo Velázquez en la Sección de Informaciones Médicas.

**Dr. Manuel Zeledón Pérez
DIRECTOR.**